
第７４回交流フロア運営会議（議事概要） 

 

１ 日時・場所 

 平成３０年１月１０日（水）１８：３０～２０：００ 

 伊丹市立図書館ことば蔵 １階交流フロア 

 

２ 参加者数  １６人 

 

３ 本日の自己紹介テーマ  「最近やらなくなったことについて」 

 

４ 会議内容 

（1）2017年「今年の伊丹ことば」発表 

・毎年開催している「今年の伊丹ことば」が「自転車安全街」に決定。 

これまでは１月の運営会議で決定し、市立伊丹高に書初めを披露してもらっていたが、2017年度は

日程が合わず、来館者の投票で決定。 

・自転車走行道が多くの所で整備されたこと。また、今後もより良い環境となり事故が少なくなること

を願ってこの６文字が選ばれました。 

 

（2）言語聴覚士と吃音＜報告＞ 

第3回目となる吃音講座を開催。総勢で25名を超える参加者があった。 

全体的に良かったという声が多かったが、中でも体験発表が聞けて良かったという意見が多かった。

講座終了後の吃音相談会についても、参加者は積極的に意見交換をしていた。 

 

（3）こども作戦会議＜報告＞ 

子どもたちが出した「やりたいこと企画」企画は、以下の３つ。 

① 友達と屋上で風船を飛ばしたい ②お姫様になりたい ③日本代表とサッカーバトルしたい 

今月はそれぞれについて、実行するための準備を行った（実際に風船を膨らませてみる、ドレスを

作ってみる、グラウンドまでの往復の時間を計ってみる…など）。また、イベントの参加人数はどう

するのかなど、具体的な内容も決めていった。 

次回2月4日（日）は、今回出た反省点を改善するための話し合いをして、3月3日（土）の本番

に備える。 

 

（4）木の葉書を作って出そう＜新規＞ 

概 要 

プレミアムフライデーのＤＩＹ講座の際、はんだごてで字を書いたり模様をつけたりといった作業

が好評であった。そこで、木の板からのこぎりやヤスリを使ってハガキを作り、はんだごてなどを

使って絵や文字を書き、世界に一枚のハガキを作るというイベントを開催したい。 

 



実施時期は７月 23 日は「文月のふみの日」の近くを検討。夏休み期間でもあり多くの参加が見込

めるのではないか。 

 

（5）三余学寮 ―歴史「阪神間の交通史」― ＜新規＞ 

概 要 

阪神間の鉄道の歴史について話をするイベントを開催したい。 

武田尾の福知山線廃線跡のハイキングコースについての歴史や、尼宝線と阪神電車についてなども

語りたいと考えている。 

 

意 見 

・博物館で行われた鉄道史の資料や、鉄道切手の展示なども合わせてできれば良いのではないか。 

・関係者にも講演してもらえれば、より良いイベントになりそう。 

・今と昔の比較なども面白いのではないか。 

 

（6）子ども向けプログラミングのお祭り 「ScratchDay in Itami」 

概 要 

プログラミング・最新技術にふれるきっかけを提供したい。また、その楽しさを伝えて興味関心を

持ってもらうきっかけを作りたい。 

 

・昨年は4月29日（祝）の宮前まつりと同日開催し、350名以上の参加があった。 

しかしながらScratchDayを目的に来てくれた子が十分に体験できなかった一面もあったので、今

年は日程を宮前まつりとずらし、5月後半の土日に開催したい。 

・昨年同様5～10分で体験できるコーナーを複数用意する、また市内学校やパソコン部に出展して

もらいたい。 

・当日はかなりの人数が必要となるため、スタッフは随時募集中。市内の高校などにボランティア

を依頼できないかも検討。 

 

４ 次回の運営会議 

平成３０年２月７日（水）１８：３０～  伊丹市立図書館ことば蔵１階交流フロア 


